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Non tutti possono andare in vacanza

Diamo diffusione della campagna di comunicazione promos-
sa dalla Regione Emilia-Romagna in vista del periodo estivo 
e della Giornata mondiale dei donatori di sangue, che si è ce-
lebrata martedì 14 giugno per richiamare l’attenzione sulla 
necessità della donazione, soprattutto con l’estate alle porte. 
‘Non tutti possono andare in vacanza. Di sangue c’è sempre bi-
sogno, soprattutto in estate. Prima di partire ricordati di donare’.

Foto di copertina - Giro d’Italia: foto di Luca Lelli e Alessandro Spadoni
Foto di copertina - Artincirco: foto fornite dall’ass. Artincirco
Foto di copertina - Sagra della Badessa: foto di Meri Bernardi
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Una estate
di grandi ritorni

Una estate di grandi ritorni, novità e 
qualche preoccupazione quella che 
stiamo vivendo. Se da un lato infat-

ti non possiamo non considerare le cose 
negative, le incertezze e i problemi che 
riguardano tutti come le tensioni inter-
nazionali, la guerra che sta continuando 
(anche se non è più sulle prime pagine), 
la crisi energetica e climatica d’altra parte 
vediamo come le persone abbiano voglia 
di socialità, di stare insieme, di riveder-
si. In questo senso salutiamo con grande 
gioia il ritorno delle manifestazioni estive, 
dalle più piccole alle più grandi che dopo 
due anni di stop forzato tornano ad ac-
compagnare questa estate. A tutti i diversi 
organizzatori va il nostro plauso è il nostro 
ringraziamento. Ritornare a vederci e ri-
trovare la socialità è un bellissimo modo 
di vivere la nostra comunità. Il nostro im-
pegno continua quotidianamente tra cose 
grandi come il progetto “Panzacchi” che 
avanza (la demolizione è finalmente arri-
vata alla fase finale e nelle scorse settima-
ne è stato firmato il contratto con la dit-
ta che eseguirà i lavori di costruzione dei 
nuovi edifici a partire da fine agosto/inizio 
settembre) e meno grandi ma ugualmen-
te importanti (stanno finendo i lavori in 

Via Palazzo Bianchetti, proseguono anche 
se un po’ lentamente su Viale 2 giugno, a 
metà luglio si farà un altro intervento sulla 
pavimentazione di Piazza Allende mentre 
nei prossimi mesi riusciremo finalmente 
a dedicare risorse cospicue, circa 700mila 
euro, ad interventi di asfaltatura in diver-
se parti del territorio comunale). Abbiamo 
avuto e lo avete notato alcune difficol-
tà sui lavori di manutenzione del verde 
pubblico, ne abbiamo tanto ma va tenuto 
bene. Per diversi motivi siamo partiti con 
alcuni problemi che abbiamo faticosa-
mente e quasi del tutto recuperato. Rin-
grazio i tanti cittadini che ci hanno segna-
lato le cose aiutandoci così a rimediare. 
L’appalto in corso, di durata biennale ed 
affidato a due importanti cooperative so-
ciali del nostro territorio, contiene alcune 
novità importanti come il censimento del-
le alberature e degli impianti di irrigazione, 
che ci permetterà di meglio programmare 
le sostituzioni e le manutenzioni, e la rac-
colta degli sfalci anche se solo in alcune 
aree più sensibili come le aree di sgam-
bamento per i cani. I costi sono un po’ su-
periori rispetto al passato (per l’aumento 
dei prezzi e per le prestazioni aggiuntive 
che abbiamo richiesto) ma il nostro verde 

LUCA LELLI
SINDACO

pubblico lo merita. Vi saluto segnalandovi 
che in allegato a questo periodico trovate 
la guida informativa alla protezione civile 
elaborata dalla nostra unione dei comuni, 
uno strumento pratico che contiene infor-
mazioni importanti da tenere pronto, in 
caso di necessità. Ringraziando chi ci ha 
lavorato, vi auguro buona estate!

14.05.22 - Lo staff dello Sport Club Ozzano
con il Sindaco Luca Lelli

14.05.22 - Il Sindaco e il Presidente dello Sport Club Ozzano
Rino Rava inaugurano i campi da padel
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Alcuni dati su strade e 
trasporto pubblico...
in attesa di confrontarci ancora

I n questi giorni riportavo al sindaco e al 
nostro capogruppo la personale necessità 
e il desiderio di recuperare uno spazio di 

confronto con la cittadinanza in cui condivi-
dere i processi avviati e promuovere nuove 
riflessioni. Uno spazio fisico per momenti 
di incontro, da programmare e mantenere 
con costanza e impegno. Qualche proposta 
è stata condivisa, per organizzarci in tal 
senso quanto prima.
L’esperienza dei percorsi partecipativi 
promossi in questi anni, su vari temi, ci 
ha dimostrato la valenza nel sollecitare 
la collaborazione e la corresponsabilità 
di tutti alla cura dei beni comuni, in un 
dialogo inclusivo e arricchente, basato 
sul rispetto e la sana convivenza civica, 
e finalizzato a promuovere e perseguire 
insieme l’interesse generale. Il percorso 
Le chiavi di San Pietro appena concluso, 
sotto questo aspetto, sta aprendo strade 
e prospettive nuove e interessanti ai fini 
della valorizzazione e la cura del borgo, 
con iniziative collaborative tra i diver-
si soggetti locali (concorso fotografico, 
eventi culturali e fruitivi) e stimoli per la 
promozione anche di valori condivisi nel-
la salvaguardia di luoghi pubblici, carichi 
di memoria e significato per tanti. Stiamo 
accompagnando il processo passo a pas-
so con interesse.
Da parte del Comune di Ozzano, sono 
in programmazione prossimi momenti 
di dialogo e partecipazione della citta-
dinanza e dei soggetti interessati ai fini 
della formazione del nuovo strumento 
urbanistico generale (PUG); tra questi 
mi permetto di anticipare l’occasione 
prossima che avremo per confrontarci 
sul tema della mobilità, al fine di porre 
a sistema in particolare per l’area urba-
na del capoluogo un piano specifico per 
il sistema degli spazi pubblici stradali 
e relative pertinenze con soluzioni che 
tengano conto delle diverse esigenze di 
funzionalità della circolazione veicolare 
(tra cui alcuni sensi unici) e del migliora-
mento delle aree di sosta nonché della 

dotazione di spazi sicuri per la mobilità di 
tutti. Tale disegno complessivo dovrà poi 
essere attuato, anche affiancandosi alle 
operazioni di manutenzione delle strade, 
inserendo gli elementi di arredo, segna-
letica e opere specifiche necessarie.
Sugli interventi di manutenzione della 
pavimentazione e riqualificazione stra-
dale, intanto, vi segnalo i diversi lavori in 
corso e in avvio, relativi a: piazza Allende, 
via Palazzo Bianchetti (sia il completa-
mento dell’allargamento e asfaltatura 
della sede stradale sia la sistemazione 
del parcheggio nell’area a nord) e alcuni 
tratti delle vie della zona industriale di 
Ponte Rizzoli, per un totale di 339.000 
euro di investimento anni 2021/22. Sono 
poi in programmazione ulteriori inter-
venti di asfaltatura nelle strade comunali 
del territorio per circa 600.000 euro, di 
cui daremo i dettagli quanto prima.
A questi, si aggiunge il proseguimento 
dei lavori per la riqualificazione del viale 
2 Giugno - terzo stralcio.
In tema di mobilità colgo qui anche l’oc-
casione per condividere un aggiorna-
mento sul progetto Citybus linee 131 
e 1321 essendo stato realizzato recen-
temente un rilevamento di un’intera 
giornata sull’utilizzo del servizio che ha 
contato in sintesi 34 passeggeri giorno 
sulla linea 131 e 53 sulla linea 132. Dal 
monitoraggio non vi è dubbio che il servi-
zio sia di gran lunga più efficace rispetto 

alla precedente navetta che era quasi del 
tutto inutilizzata, con un maggiore carico 
per il percorso che serve le zone indu-
striali, la zona universitaria e l’abitato di 
Ponte Rizzoli (qui soprattutto nella fascia 
scolastica). Ad oggi, tuttavia, i dati mo-
strano uno scarso utilizzo del percorso 
che serve l’abitato del capoluogo e il suo 
collegamento con la stazione. 
I tempi previsti di sperimentazione del 
progetto Citybus sono di due anni (sett 
21 - ago 23) e dunque per poterlo confer-
mare poi in maniera strutturale occorre, 
in questo secondo anno di attività, pro-
muovere ulteriormente il servizio e così 
verificarne la tenuta nei diversi percorsi. 
All’aspetto economico, infatti, occorre 
poi dare riscontri, nella piena convinzione 
però che il progetto Citybus - per come è 
strutturato - è uno strumento in grado di 
fornire una valida soluzione di trasporto 
pubblico sostenibile, anche alternativa 
allo spostamento in auto dove vi siano le 
condizioni favorevoli di percorso e orari. Il 
servizio è stato elaborato proprio grazie 
alle richieste diversificate di universitari, 
lavoratori e cittadinanza per collegare il 
nostro vasto territorio di pianura e la fer-
mata ferroviaria.
Vi invito in questo tempo a provare ad 
utilizzarlo sperimentalmente e vedere se 
vi porta dei benefici. Grazie per la colla-
borazione e sappiatemi dire!
__________________________
1 Ricordo che il Citybus è un progetto 
integrato di trasporto pubblico sul ter-
ritorio di Ozzano dell’Emilia che mette a 
disposizione due linee di autobus per il 
collegamento del territorio comunale di 
pianura con la stazione ferroviaria, ca-
denzato con gli orari dei treni in arrivo e 
partenza dalla fermata SFM di Ozzano. 
Tutte le informazioni sono pubblicate sul 
sito del Comune o si possono richiedere 
in Municipio (URP e Servizio Mobilità).

Vedete i percorsi e gli orari pubblicati 
nelle pagine seguenti.

MARIANGELA CORRADO
VICE-SINDACO CON DELEGHE A:  

LAVORI PUBBLICI, AMBIENTE, GESTIONE DEI 
BENI DEL PATRIMONIO PUBBLICO, MOBILITÀ, 

TRASPORTI, CITTADINANZA ATTIVA
mariangela.corrado@comune.ozzano.bo.it
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MATTEO DI OTO
ASSESSORE PERSONALE, BILANCIO,
TRIBUTI, TURISMO, GEMELLAGGI

Eccellenze ozzanesi: 
facciamole conoscere
matteo.dioto@comune.ozzano.bo.it

Nel mese di aprile il nostro territorio 
è stato protagonista alla quarta edi-
zione di “Cibò So Good! Il Festival dei 

Sapori d’Italia” un percorso alla scoperta dei 
tesori del bel paese, realizzato da Gruppo 
Atomix in partnership con Confcommercio 
Ascom Bologna, Legambiente e ViviAppen-
nino. Oltre 30.000 visitatori hanno affollato 
Palazzo Re Enzo a Bologna per apprezzare 
e conoscere il turismo slow, la mobilità so-
stenibile, le bellezze naturali e le tradizioni 
culinarie locali, percorrendo idealmente i 
3100 km della nuova Ciclovia Appennini-
ca, attraverso 44 parchi, 14 regioni e oltre 
1.400 Comuni che offrono oltre 350 varietà 
di prodotti DOP, IGP e tipici. All’interno di 
questa prestigiosa cornice abbiamo pre-
sentato, insieme a Pro Loco Ozzano e ad 
alcune aziende del territorio, l’Imbutino 
Ozzanese, il nuovo formato di pasta crea-
to dalla concittadina Flavia Valentini. Non 
meno importante è stata la presentazione 
delle eccellenze ozzanesi presso Extra-
Bo in Piazza Maggiore a Bologna. Per un 
intero pomeriggio abbiamo portato Ozzano 
fuori dai confini territoriali aiutati dai fan-
tastici figuranti della Sagra della Badessa 
e dalla passione e grande disponibilità di 
alcune aziende locali. Un ringraziamento 
a tutti i volontari che ci hanno supportato 
oltre alle aziende presenti (Agriturismo La 
Palazzina, AR.PA, Arti Grafiche Reggiani, 
Birrificio Malcantone, Azienda Agricola So-
verini Gabriele, Nichoboi photographer, Sa-
pori in forma) che hanno saputo utilizzare 
al meglio l’ingrediente della collaborazione. 

Molte sono le iniziative già programmate e 
altre in fase di progettazione tutte finaliz-
zate a promuovere il territorio e tutte le sue  
peculiarità ambientali, culturali, produttive 
e storiche. Pro Loco Ozzano inoltre è al la-
voro, da mesi, per preparare una importan-
te novità che vedrà il nostro territorio pro-
tagonista anche all’interno delle iniziative 
della Motor Valley. Si tratta di una gara di 
regolarità automobilistica che si svolgerà 
domenica 18 settembre prossimo con un 
percorso che si snoderà lungo alcune stra-
de del comprensorio industriale di Ponte 
Rizzoli.
In tema di attrattività del territorio i re-
port che ci provengono dalle strutture 
ricettive di Ozzano sono in linea con i dati 
del territorio metropolitano e fotografa-
no un indice di copertura pari a oltre l’80%. 
Il dato possiamo leggerlo come un’ottimo 
utilizzo dei B&B e degli agriturismi, che 
rappresentano la quasi totalità dell’offer-
ta, fino a un tutto esaurito dell’unico al-
bergo di Ozzano nei giorni del “ponte del 2 
giugno”. Una presenza sicuramente legata 
al business, al commercio ed alla ripresa 
delle attività fieristiche.
Da qui è partita l’iniziativa, rivolta a tutti i 
gestori delle strutture ricettive di Ozzano, 
per proporre agli ospiti la possibilità di pre-
notare una visita guidata del Museo di Cla-
terna, dell’area archeologica e del  Borgo 
di San Pietro.

Tributi
Recentemente il Consiglio Comunale, con 

delibera nr.41/2022, (approvata con l’a-
stensione di una parte dell’opposizione), 
ha approvato alcuni significativi provvedi-
menti per aiutare tutte quelle attività che 
hanno subito dei danni economici a se-
guito della pandemia. Sul versante tassa 
rifiuti tutte le attività non domestiche, ad 
eccezione di quelle che non hanno subito 
chiusure forzate, otterranno uno sconto 
del 50% sulla tassa rifiuti calcolato d’uffi-
cio. Mentre altre attività quali ad esempio 
piscine, palestre ed associazioni vedranno 
applicare d’ufficio l’esenzione totale del 
tributo per un totale di detrazioni pari a 
oltre 160.000,00 euro.
Nell’ottica, inoltre, di aiutare tutto il tes-
suto associativo di Ozzano, abbiamo inol-
tre previsto l’esenzione totale del canone 
relativo all’occupazione del suolo. Tutte 
le iniziative organizzate dalle associazioni 
senza scopo di lucro nel corso del 2022 
non sono tenute, quindi, al pagamento 
di alcun canone per un totale pari a oltre 
20.000,00 euro.

Personale
Prosegue senza sosta l’attività di modu-
lazione del fabbisogno di personale con 
l’obbiettivo di garantire il tournover, po-
tenziare i settori e programmare una pic-
cola riorganizzazione interna. A tal fine 
proseguono le assunzioni e le emissioni 
dei bandi come quello che verrà pubbli-
cato nei prossimi mesi per selezionare del 
personale di categoria D amministrativi/
contabili.

OZZANO protagonista sul palco di Cibò So Good a Palazzo Re Enzo e ad ExtraBo in Piazza Nettuno
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Il 3 aprile scorso abbiamo riaperto le porte 
del nostro museo, ma quello che più mi 
preme descrivervi e raccontarvi è ciò che 

stiamo cercando di creare. 
Inaugurato nel marzo del 2019, solo un 
anno dopo ha visto la chiusura delle sue 
porte come tutti i centri culturali naziona-
li causa la pandemia da Covid. Fortemente 
voluto dalle amministrazioni degli ultimi 
mandati, ha visto crescere un importante 
interesse, sia per i reperti storici che custo-
disce, sia per il suo legame stretto e natura-
le con il sito archeologico di Claterna.
Dopo 2 anni di chiusura è stato fondamen-
tale riprendere da dove si era lasciato, ma 
non solo, ritrovare nuovi modi di farsi cono-
scere. Qual è il modo migliore per farsi co-
noscere? Raccontarsi…
Tante storie nella storia, percorsi che de-
scrivono aspetti della vita della Città di Cla-
terna e dei suoi abitanti.
Dall’architettura alle divinità, ogni appunta-
mento ha fatto e sta facendo scoprire ogni 
aspetto storico e archeologico del nostro 
territorio.
Le visite guidate sono accompagnate da la-
boratori per i più piccoli, per farli toccare con 
mano (nel vero senso della parola) la storia.
Questa programmazione è resa ancor più 
ricca con la nostra adesione a giornate im-
portanti come la Festa del Libro, Giornate 
Europee dell’Archeologia, Giornate Europee 
del patrimonio e Festa della Storia.

Appuntamenti importanti che ci permet-
tono di entrare in rete anche al di fuori del 
nostro territorio ed essere conosciuti e ap-
prezzati anche da un pubblico più vasto.
Lo scorso 18 giugno, in occasione delle 
Giornate Europee dell’Archeologia, è stato 
possibile visitare il museo con visita guidata 
dal tema “Abitare Claterna” per poi visitare 
il sito archeologico de La Casa del Fabbro. 
La partecipazione a questi eventi è sempre 
molto buona, sintomo che quello che offre 
il nostro territorio dal punto di vista storico 
interessa.
Come accennavo sopra il Museo è ovvia-
mente legato al sito archeologico, fonte di 
studi e di ricerca, che richiama sul nostro 

territorio molti amanti e non solo della sto-
ria. Cosa possiamo trovare nella zona degli 
scavi: i siti più conosciuti sono sicuramente 
la Casa del Fabbro, visibile sulla via Emilia, 
è oggetto di un’archeologia sperimenta-
le che prevede la ricostruzione delle mura 
con metodi antichi e la Domus dei mosaici. 
Due importanti luoghi che raccontano tanto 
della vita della Città di Claterna e della sua 
“scomparsa”. Sono tanti gli approfondimen-
ti da poter fare su questo pezzo di storia e 
tanti gli appuntamenti: consiglio di visita-
re il sito per tutte le maggiori informazioni 
(https://www.museoclaterna.it/) e seguire 
la pagina facebook del Comune per essere 
sempre aggiornati sugli appuntamenti.
In ultimo, mi preme ricordare che dietro 
a tutto questo c’è un importante lavoro di 
rete, a partire dallo staff del Servizio Cul-
tura e Museo, alla Soprintendenza di Ar-
cheologia Belle Arti e Paesaggio, che ci sta 
stimolando molto e che crede fortemente 
in questo progetto, il Centro Studio Città di 
Claterna per il lavoro costante sugli scavi, 
ProLoco per il supporto alle iniziative e l’I-
stituto Comprensivo di Ozzano per la colla-
borazione con il Museo.
Possono sembrare dei ringraziamenti scon-
tati o per pura forma, in realtà sono impor-
tanti perché non dobbiamo dimenticarci che 
ogni cosa nasce e diventa forte grazie ad 
una squadra che lavora per lo stesso obiet-
tivo, in questo caso la nostra storia.

ELENA VALERIO
ASSESSORE AI SERVIZI SOCIALI, SANITÀ,

POLITICHE ABITATIVE, CULTURA, LEGALITÀ,
POLITICHE DI PACE, PARI OPPORTUNITÀ,

VOLONTARIATO E ASSOCIAZIONISMO

Un museo
da scoprire
elena.valerio@comune.ozzano.bo.it

Sala museo Claterna

21.9.2019 giornate europee del patrimonio visite agli scavi e al museo città romana di Claterna 
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MARCO ESPOSITO
ASSESSORE EXTRA-CONSILIARE A POLITICHE
EDUCATIVE E SCOLASTICHE, DEFINIZIONE
DEL PATRIMONIO PUBBLICO, AFFARI GENERALI
E SEMPLIFICAZIONE AMMINISTRATIVA

Con la chiusura dell’anno scolastico, 
che anche quest’anno ha richie-
sto un notevole sforzo per riuscire 

ad operare in un contesto emergenziale 
inizia, come di consueto, la stagione dei 
Centri estivi, un periodo di divertimento e 
spensieratezza del quale i nostri bambini 
e bambine hanno certamente bisogno. Il 
Centro estivo proposto dall’Amministra-
zione comunale è gestito, quest’anno, 
dalla Soc. Coop. Dolce, vincitrice dell’at-
tuale concessione; ma accanto alla pro-
posta comunale, siamo soddisfatti di 
vedere che diversi soggetti privati hanno 
deciso di investire sul territorio “apren-
do” altri Centri estivi; siamo fermamen-
te convinti che una maggiore possibilità 
di scelta per le famiglie si traduca in una 
servizio più efficiente e vicino alle neces-
sità di tutta la comunità. Per questo mo-
tivo vorrei ringraziare tutti coloro che si 
stanno impegnando sul nostro territorio, 
arricchendo l’offerta legata ai centri esti-
vi: Sport Club, Karabak Sette, Pallavolo 
Ozzanese, Educando Soc. Coop., Educare 

e Crescere Soc. Coop., Centro Minibasket 
Ozzano, So.Ge.Se, Associazione sportiva 
dilettantistica e culturale AG23, Seacoop 
Soc. Coop.

Essendo giunti alla fine dell’anno scola-
stico, ritengo doveroso fare un sentito 
ringraziamento a quelle persone che, 
spesso nell’ombra e senza mai apparire, 
hanno contribuito a svolgere importanti 
servizi per la nostra Comunità; mi rife-
risco a tutti i volontari di AUSER i quali, 
coordinati da Angela, hanno, come ogni 
anno, dato provo di svolgere importan-
tissimi compiti al servizio degli ozzanesi; 
in particolare modo un grande “GRAZIE” 
per il prezioso servizio di accompagna-
mento sui mezzi del trasporto scolastico.
Il 28 maggio scorso, ho avuto il piacere 
di presenziare all’incontro attorno al libro 
“Raccontami una favola vera - Adriana 
Lodi: biografia di una politica” di Laura 
Branca e Adriana Lodi, organizzato pres-
so la scuola dell’Infanzia Comunale “G. 
Rodari”. Ripercorrendo insieme le tappe 
e i traguardi più importanti raggiunti da 
Adriana Lodi, ci si è interrogati sull’attua-
le situazione delle scuole italiane e sulla 
crescita dei giovani. E’ stato un interes-
sante momento di incontro e scambio di 
opinioni ed esperienze, un momento di 
sana riflessione.

Inizio dei Centri estivi e l’incontro 
intorno al libro “Raccontami una favola 
vera” - un ringraziamento ad Auser
marco.esposito@comune.ozzano.bo.it

Centro estivo comunale

Premiazione volontari AUSER
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La situazione economica nell’area 
metropolitana bolognese ed in par-
ticolare nel nostro territorio, vede 

una prospettiva di crescita, nonostante i 
riflessi della guerra in Ucraina e uno sce-
nario economico internazionale, in pro-
fonda riconfigurazione.
L’analisi ha preso avvio dall’impatto del 
conflitto in Ucraina sull’economia bolo-
gnese. I riflessi si leggono nei dati dell’in-
flazione schizzata a oltre il 6 per cento 
nell’aprile del 2022 e attesa in ulteriore 
crescita per il mese di maggio. Una dina-
mica spinta dall’aumento dei beni ener-
getici, ma ben visibile anche nel forte 
incremento dei prezzi dei beni alimentari 
e dei trasporti. L’aumento dei prezzi ha 
inciso profondamente anche nell’attività 
delle nostre imprese manifatturiere, nei 
primi tre mesi l’energia è costata il 31 per 
cento in più rispetto all’anno preceden-
te le altre materie prime hanno segnato 
una variazione del 26 per cento, i semi-

lavorati del 21 per cento. A marzo 2022, 
rispetto allo stesso periodo del 2019, 
si contano 573 imprese in più ma circa 
seimila addetti in meno. A recuperare e 
a superare i livelli pre-pandemia sono il 
settore dell’Information and Communi-
cation Technologies, le costruzioni, il so-
ciale e i servizi alle imprese. In forte sof-
ferenza la moda, il commercio e i settori 
della lavorazione del legno e della carta.
Il sistema industriale del nostro territorio 
è molto forte e non solo grazie alle nostre 
imprese più significative ma anche alle 
varie imprese artigianali che completa-
no questo sistema. E sono proprio loro 
che stanno soffrendo di più non avendo, 
il più delle volte, forze economiche e fi-
nanziarie atte a fronteggiare i costi così 
elevati che si riscontrano in questo pe-
riodo. Vi è una situazione che ha condi-
zionato da tempo la crescita delle nostre 
imprese: il ricambio generazionale. E qui 
fortunatamente le imprese artigianali 

sembrano non risentire di questo feno-
meno.
Rispetto alle oltre mille attività econo-
miche presenti sul nostro territorio, le 
impese artigiane attive sono oltre 390 
di cui circa il 35% sono società di servizi 
e il 58% nel settore manifatturiero. Poi 
vi sono tutte le altre attività divise fra i 
settori dell’agricoltura, edilizia, trasporto 
e attività professionali.
Nuovi percorsi di crescita emergono 
anche guardando al mercato del lavo-
ro. Secondo dati Excelsior per il periodo 
maggio-luglio 2022 le imprese bolognesi 
prevedono oltre 23mila nuove assun-
zioni, in larga parte concentrate in pro-
fessioni tradizionali: cuochi, camerieri, 
tecnici in campo informatico, operai me-
talmeccanici, personale non qualificato 
nei servizi di pulizia. Figure che nel 45% 
dei casi non si trovano, rendendo l’incro-
cio tra domanda e offerta di lavoro un 
problema sempre più pressante.

CLAUDIO GARAGNANI
ASSESSORE EXTRA-CONSILIARE

AD ATTIVITÀ PRODUTTIVE, COMMERCIO,
AGRICOLTURA, LAVORO,

PROGETTAZIONE EUROPEA, MANUTENZIONI

ARTIGIANI...
questi sconosciuti
claudio.garagnani@comune.ozzano.bo.it

Infopoint Lavoro: prossimi appuntamenti ad Ozzano

Dalle ore 10 alle ore 13 in Municipio
(ufficio 2’ piano - via Repubblica 10)

n 27 luglio 2022
n 28 settembre 2022
n 26 ottobre 2022
n 23 novembre 2022
n 28 dicembre 2022

Lo sportello è rivolto alle persone 
che vogliono inserirsi nel mercato 
del lavoro o hanno bisogno di orien-
tarsi, a chi intende frequentare corsi 
di formazione professionale mirata 
e qualificata, a coloro che voglio-
no avviare attività in proprio e a chi 
vuole valutare nuove opportunità 

professionali. Lo sportello è aperto 
a rotazione, un giorno al mese, nei 
Comuni di Monghidoro, Pianoro e 
Ozzano.

Si accede con prenotazione scriven-
do alla email:
infopointlavoro@insiemeperillavoro.it 
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Tre anni fa presi una decisione abbastanza importante per 
me e per la mia famiglia: comprai casa in campagna, in 
piena Valle dell’Idice per la precisione, tra calanchi e col-

line assolate.
Una decisione, per me ovvia, ma per alcuni assurda, che ha mi 
ha fatto capire bene quelle che sono le priorità della mia fami-
glia: una vita immersa nella Natura.
L’ambiente naturale è sicuramente sul podio delle risorse che il 
nostro territorio ha da offrire, ma è forse anche quella più sot-
tovalutata fino a pochi anni fa, prima che il Covid 19 piombasse 
nelle nostre vite.
Sottovalutare una risorsa non vuol dire, per forza, che questa 
venga preservata, ma spesso si traduce in una scarsa consi-
derazione di essa, poche risorse finanziare messe in campo e 
quindi in un suo potenziale rapido degrado.
Il dramma del lockdown ci ha tenuti chiusi per mesi tra le 
quattro mura domestiche e quando riaprirono i “cancelli”, più 
o meno in tutti noi nacque l’irrefrenabile voglia di esplorare le 
colline dietro casa seguendo, magari, quel piccolo sentiero che 
avevamo sempre guardato con sospetto.
Tutto bellissimo, ma con un piccolo problema legato al fatto 
che la rete sentieristica, che fino a poco tempo prima aveva un 
numero di escursionisti molto limitato, ha dovuto fare fronte 
ad un carico maggiore di utilizzatori, magari anche neofiti, che 
bisognava necessariamente informare sulle regole (scritte e 
non) della Natura al fine di garantire la buona convivenza tra 
tutti gli utilizzatori del territorio (habitué e non, escursionisti, 
sportivi ecc…) e le realtà pubbliche e private che ne hanno la 
proprietà o la gestione.
Da tutto questo nasce il progetto DOdO (Dimensione Out-
door Ozzano), portato avanti da un gruppo di volontari che 
rispondono a Proloco Ozzano, e che mira a diventare il pun-
to di riferimento per quanto riguarda la gestione e la pro-
mozione dell’outdoor ozzanese. Il suo scopo è sia quello di 
mettere in comunicazione enti molto diversi tra loro, ma che 
vertono sullo stesso territorio (associazioni sportive, associa-
zioni culturali, proprietari di terreni privati, istituzioni pubbli-
che, Parco, CAI ecc..) che quello di organizzare eventi di pro-
mozione del territorio o coordinare attività di gestione dello 
stesso e di diffondere le buone norme di comportamento.  
Per questo motivo abbiamo già cominciato un percorso insie-
me al CAI Bologna, nello specifico con Alessandro Geri che rin-
graziamo, per creare un gruppo operativo coordinato proprio da 
DOdO e CAI e ufficialmente autorizzato ad operare sul nostro 
territorio secondo le indicazioni dettate direttamente dal Club 
Alpino Italiano.
Questa sarà sicuramente l’inizio di una proficua collaborazione 
tra le realtà associative locali e questo importante ente nazio-
nale che condividono questa grande attenzione verso lo stato 
di salute della nostra rete sentieristica.
Da questo piccolo seme potrà nascere qualcosa di molto gran-
de in futuro.
Ad esempio, si potrà garantire il passaggio su sentieri magari 
poco battuti e quindi solitamente pieni di rovi, semplicemente 

DOdO: lo sport

fatto all’aria aperta

MATTEO D’ARCO
CONSIGLIERE COMUNALE

“PASSIONE IN COMUNE”

Cittadino

protagonista

e non passivo!

A seguito dei referendum abrogativi di giugno in materia di 
giustizia, ci siamo trovati a riflettere sul motivo di tanto 
astensionismo, e ci siamo dati queste risposte:

n la sfiducia verso il sistema governativo, quanti di voi hanno 
pensato: “tanto non cambia nulla!”
n la complessità dei quesiti che venivano sottoposti al giudizio 
del cittadino
n la poca spiegazione e pubblicità avvenuta sui media (la cui 
motivazione è ai più sconosciuta)
n la scelta sbagliata del periodo, primi giorni di vacanza dei ra-
gazzi e voglia, dopo due anni, di godersi delle giornate di mare.

Alla luce di questi pensieri e soprattutto in fede alla motivazio-
ne per cui abbiamo scelto di fare politica, vorremmo condivi-
dere con voi le possibilità concrete che il cittadino ha per poter 
partecipare attivamente alla vita del nostro paese.

continua a pagina 10 è

attraverso la creazione di una apposita cartellonistica e segna-
letica (senza sovrapporsi a quelle ufficiali) al fine di rendere quei 
sentieri più battuti e al tempo stesso contrastare il fenomeno 
del “fai da te” che purtroppo dilaga non solo nel nostro terri-
torio.
Da questa rete di sentieri “riscoperti” si potranno creare itine-
rari interessanti da un punto di vista del turismo “lento” enoga-
stronomico e culturale che accompagneranno i cittadini attra-
verso siti archeologici, naturalistici e attività ricettive. 
Infine, DOdO potrà dare i giusti spazi per praticare tutte quelle 
attività sportive svolte all’aria aperta come ad esempio equita-
zione, nord Walking, running, trial running, mtb ed e-mtb ga-
rantendo però il rispetto dell’Ambiente e dei suoi equilibri.
Tutti i semi, però, per germinare e diventare delle piante sane, 
belle e forti hanno bisogno di “risorse”.
Allo stesso modo DODO avrà bisogno dell’appoggio legale, 
operativo ed economico delle Istituzioni per poter far sentire la 
propria voce ai tavoli organizzativi locali e regionali, ma anche 
del tempo e della buona volontà dei cittadini che vorranno en-
trare nella grande famiglia DOdO per costruire concretamente 
tutto questo.
L’idea c’è, ora ci aiuti a realizzarla?
matteodarco89@gmail.com
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Dal 1°gennaio 2015 l’Unione dei Comuni Savena-Idice for-
mata, fino ad allora, dai Comuni di Monterenzio, Loiano, 
Monghidoro e Pianoro ha visto l’ingresso del Comune di 

Ozzano. Il Comune di San Lazzaro in una prima fase partecipa 
alla stesura dello Statuto.
Da quel momento è iniziato un percorso finalizzato alla gestio-
ne, a livello di Unione, di vari servizi, prima gestiti in maniera 
autonoma e individuale, con la convinzione di poter ottenere 
benefici economici e di riuscire nell’intento di mantenere alta la 
qualità dei servizi offerti ai cittadini.
Il 18 giugno 2015, il Comune di San Lazzaro annuncia di non 
aderire all’Unione.
I servizi conferiti all’Unione dal Comune di Ozzano sono: la Pro-
tezione civile, la gestione dello sportello unico telematico delle 
attività produttive (SUAP), la gestione e amministrazione del 
personale, le funzioni afferenti la gestione dei Sistemi Informa-
tici e delle Tecnologie dell’informazione, la stazione unica ap-
paltante, le funzioni afferenti la tutela della salute e della sicu-
rezza sui luoghi di lavoro (D.lgs 81/2008), le funzioni in materia 
di promozione turistica e territoriale e un servizio complesso e 
delicato quale i Servizi Sociali.
L’obiettivo che l’Amministrazione si era prefissa poteva esse-
re condivisibile, ma troppe sono le contraddizioni e i problemi 
che si sono riscontrati: quest’ Unione dei Comuni proprio non ci 
appartiene, cos’ha da spartire Ozzano, situato sulla via Emilia, 

CARMINE CORRENTE
CONSIGLIERE

“NOI PER OZZANO”

TIZIANA TREVISAN
CONSIGLIERE

“NOI PER OZZANO”

MONIA VASON
CAPOGRUPPO

“NOI PER OZZANO”

La destrutturazione

del Comune

di Ozzano

I SOCIAL sono uno strumento importantissimo per confrontarsi 
e per segnalare problematiche, ma non è lo strumento ufficiale 
e quindi, come spesso avviene, è “snobbato” dall’Amministra-
zione quando si parla di segnalazioni o critiche e, per contro, 
viene abusato quando si parla di iniziative positive. Per questo 
motivo, il cittadino che si informa solo sui social difficilmente 
avrà una visione corretta del governo del paese, come può un 
cittadino quindi informarsi ed eventualmente partecipare 
alla vita del paese?
Sicuramente sarebbe buona consuetudine ascoltare le sedute 
dei consigli comunali (di persona, in diretta streaming o archi-
viate).

L’informazione prima di tutto! 
Oltre al diritto di voto, uno dei diritti fondamentali di ogni per-
sona, il coinvolgimento dei cittadini dovrebbe essere sollecitato 
quando ad esempio si devono realizzare progetti di riqualifica-
zione urbanistica, di sviluppo o attuare politiche in campo am-
bientale o sanitario, ecc. 
La “cittadinanza attiva” è composta da cittadini consapevoli, 
organizzati e che si impegnano volontariamente per il bene co-
mune.

Come dovrebbe l’Amministrazione incentivare la partecipa-
zione civica?

1. INFORMATIVA: è una relazione dall’istituzione al cittadino, 
che è informato ma non partecipa in alcun modo al processo 
decisionale.

2. DI CONSULTAZIONE: i cittadini sono chiamati ad esprimer-
si, attraverso varie modalità (sondaggi, assemblee pubbliche, 
partecipazione online…) riguardo un tema specifico. Il potere 
decisionale resta comunque nelle mani dell’amministrazione, 
ma in questo modo si assume l’impegno, nei confronti dei par-
tecipanti, di tener conto delle indicazioni che scaturiranno dal 
processo.

3. PARTECIPAZIONE ATTIVA: I metodi di coinvolgimento dei cit-
tadini possono essere molteplici, la scelta del mix di tecniche e 
strumenti è conseguenza della valutazione attenta di una serie 
di elementi.

Attraverso la partecipazione dei cittadini è possibile produr-
re decisioni migliori e condivise, trovare soluzioni a problemi 
avvertiti grazie ad una maggiore conoscenza dei bisogni reali, 
aumentare la legittimità delle decisioni e l’efficacia in fase di 
attuazione, dal momento che non sono imposte dall’alto ma 
definite attraverso il coinvolgimento dei destinatari diretti.
I mezzi per essere protagonisti attivi del paese ci sono, ora sta 
a voi decidere se l’amministrazione le mette “in campo”, se le 
priorità evidenziate (es. viale due giugno, cimitero interrazziale, 
case nel parco tennis, ecc.) sono esattamente quelle che i citta-
dini di Ozzano ritengono più importanti.
Approfittiamo per augurare a tutti gli ozzanesi BUONE VACAN-
ZE e sperando di avervi dato uno spunto di riflessione, ci ri-
vediamo a settembre con nuovi progetti e con la speranza di 
accogliere nel nostro gruppo molti “cittadini attivi” che abbiano 
voglia di aiutarci a “costruire” un’Ozzano migliore!

Potete scriverci a: noiperozzano@gmail.com
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BRUNA BANDINI
CONSIGLIERE

“PROGRESSO OZZANO”

ALDO GORI
CAPOGRUPPO

“PROGRESSO OZZANO”

coi comuni montani? Quali necessità condividiamo? Che tipi di 
sinergie possiamo mettere in campo?
Purtroppo sono tanti, troppi, i problemi non risolti e le difficoltà 
alle quali non si è voluto o potuto dare risposta, proprio a disca-
pito dell’obiettivo prefissato.
Si pensi che per una pratica del Suap il cittadino ozzanese deve 
- spesso - recarsi presso gli uffici di Pianoro o che, per ottenere 
un semplice Iban, così da poter pagare i diritti di segreteria, ci 
sono voluti quasi 8 giorni e svariate mail di sollecito. Il cittadino, 
quindi, si rivolge al Comune di residenza (che, nel frattempo, ha 
smantellato la sua struttura) con telefonate e mail, che spesso 
non trovano risposte o, se le ricevono, sono tristemente tardi-
ve.
Vi siete chiesti perché il nostro Comune sia stato smembrato 
dopo l’entrata nell’Unione? Tante figure apicali (e non) hanno 
preferito passare ad altri Enti. Non vengono previste sostitu-
zioni del personale collocato a riposo, né quelle del personale 
che lascia l’Ente per mobilità: il passaggio delle conoscenze e 
dell’esperienza viene praticamente ignorato e, tutto questo, 
sempre a discapito dei servizi ai cittadini, con un evidente svi-
limento delle professionalità dei dipendenti. Le poche figure 
rimaste tentano di sopperire a queste mancanze con estrema 
difficoltà. Un esempio recente che ci rende l’idea delle destrut-
turazione del nostro Comune, è stata l’ affidamento al conces-
sionario ICA per la riscossione del canone sui passi carrai. Per 
poter procedere all’emissione delle cartelle il concessionario ha 
richiesto un elenco anagrafico agli uffici competenti comunali,i 
quali hanno consegnato un’anagrafica non aggiornata, e ciò ha 
creato il caos: bollettazione sbagliata, intestatari non più resi-
denti ecc. Poi, per riparare al disastro, è stato necessario posti-
cipare la scadenza del pagamento.
La gestione del servizio personale in Unione è una perla!
Siamo venuti a conoscenza, facendolo presente più volte in 
Consiglio Comunale, che il pagamento degli straordinari ai di-
pendenti comunali avviene con un ritardo di oltre un anno (N.B.: 
quando il servizio era gestito internamente con personale de-
dicato il pagamento avveniva ogni 3 mesi). Nel non rispondere 
alle domande che gli erano state poste l’Assessore competente 
ha affermato: “confermo che tutti i dipendenti ricevono rego-

larmente gli stipendi”... che dire? Meglio non commentare!
Quest’anno abbiamo assistito ad un ritardo degli sfalci del ver-
de, con situazioni imbarazzanti, di degrado quasi ovunque, vi 
siete chiesti il perché? Da quanto abbiamo appreso, la stazione 
appaltante, uno dei servizi svolti dall’Unione dei Comuni, ha in-
detto la gara di appalto per lo sfalcio dell’erba in ritardo. Ciò ha 
costretto l’Amministrazione Comunale ad affidare, in via d’ur-
genza, il servizio in attesa degli esiti della gara. Non sappia-
mo quanto ciò abbia inciso sui costi, tuttavia, avendo usufruito 
di un servizio straordinario, immaginiamo che ne sia derivato 
un incremento. Dobbiamo considerare l’arrivo della primavera 
un’eccezionalità? Forse sì.
Sia chiaro che l’Unione, in quanto tale, non è la sola responsa-
bile, perchè non si dovrebbe mai abdicare alla funzione di con-
trollo.
A questo proposito un solo cenno alla squadra di manutentori 
comunali, praticamente smantellata e - al momento - senza 
nessuna prospettiva di ricostruzione: la cura del bene pubblico 
non è cosa di Ozzano, purtroppo.
Riflettiamo!!!
Email: progresso.ozzano@gmail.com
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Il Settore Gestione del Territorio del Comune di Ozzano ha 
acquistato un nuovo veicolo totalmente elettrico per il par-
co mezzi della squadra degli operatori esterni comunali, in 

sostituzione di un furgone diesel ormai obsoleto e che è stato 
rottamato.

Il Comune ha così ottenuto anche un importante contributo dal 
bando 2021 della Regione Emilia Romagna rivolto ai Comuni 
della pianura e dell’agglomerato di Bologna e finalizzato alla 
riduzione degli inquinanti in atmosfera a tutela della qualità 
dell’aria. Il contributo ottenuto è pari a 30.000 euro e copre 
il 75% del costo del nuovo veicolo la cui immatricolazione è av-
venuta lo scorso 20 giugno 2022 ; il giorno 22 giugno è stato 
consegnato, con gli allestimenti richiesti per il vano di carico. I 
dati tecnici sostanziali del veicolo sono: 

n veicolo furgone passo corto categoria N1 (autocarro);

n totalmente elettrico (si ricarica collegandolo, a fine giornata 
lavorativa, alla presa di corrente già predisposta dai nostri 
operatori in magazzino);

n autonomia 250-270 km circa;

n velocità massima 135 km/h;

n lunghezza 4,40 mt;

n larghezza 1,80 mt;

n altezza 1,88 mt;

n portata utile 700 kg;

n volume carico 3,3 metri cubi;

n colore bianco;

n garanzia 10 anni compresa nel prezzo.
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MEDIA PANZACCHI: AGGIORNAMENTO SUI LAVORI

Proseguono i lavori di demolizione 
dell’edificio scolastico Media Pan-
zacchi, come è ben visibile pas-

sando dal viale 2 Giugno. Condividiamo 
alcune note sulle caratteristiche delle 
strutture tratte dalla Relazione allegata 
alla delib. GC n. 57/2019. 
Il complesso edilizio - ora in demolizio-
ne - è costituito dall’aggregazione di tre 
corpi di fabbrica, realizzati per aggiunte 
successive in periodi distinti: 
n corpo di fabbrica originario (in rosa), realizzato nel 1965; 
n corpo di fabbrica palestra (in azzurro), completato nel 1971; 
n corpo di fabbrica ampliamento (in verde), lato ovest, comple-
tato nel 1979. 

A questi tre corpi di fabbrica sono stati aggiunti nel tempo due 
elementi accessori: 
n la scala di sicurezza esterna in acciaio, eseguita nel 1992; 
n il vano ascensore interno al corpo di fabbrica realizzato nel 
1979, realizzato nel 1994. 

Dal punto vista dimensionale la superficie complessiva è pari a 
3.083 mq, di cui 739 mq nell’interrato; il volume è di 12.588 mc. 
Nel 2010 sono state condotte presso la scuola media Pan-
zacchi verifiche tecniche e di sicurezza sismica di cui all’OPCM 
3274/ 2004. A seguito di tali verifiche e dopo l’esecuzione di 
prove e sondaggi, è emerso che l’aggregato edilizio presenta 
una forte dose di vulnerabilità nei confronti dell’azione sismi-

ca e che l’attuale grado di sicurezza nei 
confronti dell’azione di forze orizzontali 
riferito all’attuale normativa sismica è 
decisamente basso. Per questo motivo, 
a seguito delle valutazioni preliminari, si 
è ipotizzata una serie di interventi ne-
cessari al conseguimento del migliora-
mento sismico della scuola. 
Parallelamente, la verifica sui costi di 
manutenzione dell’immobile esistente 

e sui consumi ha indicato un sostanzioso impegno economico, 
in anni, tra l’altro, in cui poco si è investito nella manutenzione 
dell’immobile, in attesa di definire l’intervento più opportuno 
da realizzare. 
A ciò si è aggiunta la consapevolezza che un intervento molto 
invasivo come quello del miglioramento sismico - che avreb-
be comportato, oltre ai costi vivi, anche costi indiretti derivanti 
dai traslochi e dalla necessità di trovare soluzioni provvisorie 
- avrebbe alla fine comunque restituito un immobile “vecchio” 
e decisamente inadeguato per le attuali esigenze educative e 
scolastiche in termini di spazi e di ambienti ovvero sia sotto gli 
aspetti quantitativi che qualitativi e funzionali. Per questa ra-
gione si è optato per la demolizione dell’immobile e la ricostru-
zione in sito, riconoscendo alla posizione dell’attuale struttura 
un significato strategico e dunque da mantenere, trovandosi in 
stretta relazione con le altre strutture scolastiche e in connes-
sione tramite il percorso pedonale denominato “passeggiata 
delle scuole”, così da costituire il polo scolastico principale del 
comune. 
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Con l’apertura di via Freddie Mercury il servizio Citybus amplia i propri percorsi. 

Riportiamo le planimetrie dei percorsi aggiornati delle linee 131 e 132 con le indicazioni 

delle fermate e gli orari estivi in vigore dal 6 giugno 2022.

CITYBUS: NUOVI PERCORSI E ORARIO ESTIVO

Linea132

Linea132
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Linea131

Linea131

Linea131
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NASCE LA RETE CALANCHIAMO NEL TERRITORIO 

OZZANESE DEL PARCO DEI GESSI 

Il network CalanchiAmo si è costituito nel giu-
gno del 2021 con l’adesione a un “Accordo di 
Rete territoriale per il turismo di prossimità e 

l’inclusione sociale”, condiviso con il Comune di 
Ozzano, da parte di 23 attori (imprese agricole e 
vitivinicole, agriturismi, b&b, ristoranti, maneggi, associazioni 
non profit, cooperative sociali) dell’area orientale del Parco re-
gionale dei Gessi bolognesi e dei Calanchi dell’Abbadessa.
La finalità della Rete collaborante è quella di valorizzare dal 
punto di vista ambientale, enogastronomico, ricettivo, turisti-
co questa vasta porzione del Parco con potenzialità di sviluppo 
economico e sociale tutte da esperire nel rigoroso rispetto di 
una natura protetta facilmente raggiungibile da Bologna e dai 
centri abitati della vicina via Emilia.
Presso i vari attori di CalanchiAmo è possibile acquistare pro-
dotti biologici e a km zero, apprezzare una enogastronomia 
che va dal vegano alla cucina tipica bolognese, soggiornare 
in qualsiasi periodo dell’anno, partecipare a feste, eventi, fare 
escursioni, equitazione, corsi di formazione, laboratori didattici, 
campi estivi e tanto altro. 
A seguito della vicenda pandemica e delle restrizioni connesse 
il territorio del Parco è stato oggetto di una positiva riscoperta 

e tuttora meta di un turismo di prossimità e di un 
escursionismo responsabile per famiglie, bam-
bini, anziani, con una accoglienza speciale per 
le persone con disabilità, fragili e vulnerabili che 
possono trovare occasioni di svago, ma anche di 

apprendimento e impiego operoso
E’ il versante questo dell’inclusione delle persone svantaggiate, 

“Sulle tracce della Badessa” - trekking guidato dall’archeologo 
Maurizio Molinari (evento organizzato da Proloco in collaborazione 

con il Centro studi Claterna)

Sabato18 giugno si è svolto il Trekking Corale del Festival 
OzzanoInCanto 2022 5a edizione, patrocinato dal Bando Cultura

del Comune di Ozzano dell’Emilia.
Nello scatto un momento della sosta canora

presso l’Oratorio di Ciagnano
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che già vede impegnate nella gestione di un Gruppo di Acquisto 
Solidale (GAS) per una trentina di clienti, persone a occupabili-
tà complessa che partecipano alle varie attività di confeziona-
mento e distribuzione di prodotti biologici o a km 0 provenienti 
dalle aziende aderenti alla Rete. A tale iniziativa si aggiungono, 
svolte in piccoli gruppi, attività quali:
n la realizzazione di presidi a tutela della biodiversità di alati 
liberi (nidi a cassetta, mangiatoie, bat box, rifugi per insetti utili, 
cartellonistica identificativa),

n la gestione di un pollaio di comunità con raccolta e consegna 
delle uova a coloro che hanno “adottato” una gallina,
n la produzione di biscotti e di pasta fresca, 
oltre al coinvolgimento in laboratori didattici, corsi di formazio-
ne, esperienze di apprendimento abitativo, tirocini nella agri-
coltura biologica e nei mercati locali di persone con difficoltà 
che possono in tal modo essere integrate, consentendo loro di 
migliorare le individuali possibilità di inclusione sociale e lavo-
rativa.
Le opportunità offerte dalla Rete CalanchiAmo si rivolgono più 
in generale a tutti coloro, dai bambini agli adulti della terza e 
quarta età, che vogliano apprezzare nella zona orientale del 
Parco la bellezza del luogo, il contatto con la natura e gli ani-
mali, cibi di qualità, la cortesia e l’ospitalità di chi li accoglie, per 
il buon vivere di ognuno, secondo la propria diversità. 
Una comunità solidale che ti fa sentire a casa e che può fare la 
differenza (sito www.calanchiamo.org).
Leonardo Callegari,
Coordinatore e portavoce della Rete

La rete Calanchiamo comincia a dare i suoi frutti …

anche i più preziosi! Da FB del Mercato Terra Terra di Ozzano

riportiamo questa notizia: 

Una bella novità al mercato
Dal 23 giugno sarò affiancato da un tiroci-
nante, si chiama Angelo è un ragazzo spe-
ciale di 24 anni residente ad Ozzano. 
Angelo frequenta l’associazione CSA PSA la 
quale si occupa di inclusione di ragazzi con 
disabilità. 
Angelo oltre ad aiutarmi nella gestione del 
banco frutta, porterà alcuni oggetti in legno 
da lui costruiti e che vorrebbe “vendere”. 
Una piccola porzione del mio banco verrà 
dedicata per l’esposizione dei suoi manu-
fatti, spero sia cosa gradita. 
Andrea Manservisi
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Avviata la prima donazione “strutturale” al Fondo sociale

di comunità della Città metropolitana: porterà 170mila pasti all’anno

alle persone più fragili su tutto il territorio

Cinquecento confezioni di latte crescita per bambini, 4600 
litri di latte, oltre 2000 confezioni di formaggi e 3500 tra 
yogurt e merende. Sono questi i numeri dell’importante 

donazione della storica azienda Granarolo al Fondo sociale di 
comunità “Dare per Fare” che si aggiunge ai 10mila litri di lat-
te e altrettanti chilogrammi di pasta donati a metà marzo per 
sostenere le persone ucraine in fuga dalla guerra e ospitate sul 
territorio metropolitano.
La collaborazione con Granarolo ha portato a strutturare una 
donazione costruita ad hoc sulle necessità della comunità me-
tropolitana, prima esperienza di questo tipo per il Fondo sociale 
di comunità, un progetto complesso che prevede una continu-
ità nel tempo. I prodotti donati equivalgono a 171.756 pasti/
anno e saranno distribuiti da associazioni e Caritas parrocchiali 
a quattromila famiglie che vivono sul territorio metropolitano, 
attraverso il coordinamento di VOLABO-Centro Servizi per il 
Volontariato. Oltre agli alimenti Granarolo ha donato al pro-
getto “Un piatto per tutti” un furgone refrigerato per risolvere 
eventuali criticità che potevano emergere nella distribuzione 
di prodotti freschi. Fondamentale nella messa a punto di tutti 
gli aspetti pratici e logistici è stato il lavoro di squadra portato 
avanti in questi mesi da Città metropolitana, Comuni e Unioni 
dell’area metropolitana, Granarolo e VOLABO-Centro Servizi 
per il Volontariato.
Il progetto è promosso da Città metropolitana, Comune di Bo-

logna, Unioni e Comuni, insieme a sindacati, imprese e associa-
zioni, società partecipate e Terzo settore e vede quattro linee 
principali di intervento: beni alimentari e di prima necessità, so-
stegno all’abitare, contrasto alla povertà educativa e al divario 
digitale e lavoro.
La grande innovazione e l’attrattività stessa del progetto Un 
Piatto per tutti è la possibilità di servire, attraverso grandi do-
nazioni da parte di imprese e privati, l’intero territorio me-
tropolitano, arrivando capillarmente anche alle associazioni 
e/o realtà più piccole e periferiche.
www.dareperfare.it
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E’ SUCCESSO A OZZANO...

2 giugno 2022:
concerto nel parco per la celebrazione
della Festa della Repubblica

2 giugno 2022:
il discorso del Sindaco per la celebrazione
della Festa della Repubblica
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12 maggio 2022:
un momento della Festa del libro
edizione 2022

E’ SUCCESSO A OZZANO...

12 maggio 2022: L’inaugurazione con il 
Sindaco, il Dirigente scolastico prof. Luca Prono 
e l’Assessore alla scuola Marco Esposito
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E’ SUCCESSO A OZZANO...

8 maggio 2022: 10° anniversario morte di 
Maurizio Cevenini - Deposizione mazzo di fiori 
da parte del Sindaco e della figlia Federica

8 maggio 2022:
10° anniversario morte di Maurizio Cevenini
Foto di Gruppo
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E’ SUCCESSO A OZZANO...

17 giugno 2022: Il sindaco e l’Assessore 
Garagnani con il Digirente della Despar  
Alessandro Urban davanti al truck drive 
allestito per la ricerca del personale

12 aprile 2022: Il Sindaco con il nuovo 
comandante M.llo Lorenzo Bellio,
l’agente Giulia Rabellino, nuova arrivata,
e il brigadiere Daniele Di Giacomo






